



SAULTAIN

information

n° 83 janvier 2021

L'EDITORIAL DU MAIRE



L'arrivée de la pandémie a été brutale avec sa cohorte de notes de services -de 50 pages parfois- de la Préfecture (on vous demande même de répertorier le nombre de caveaux disponibles au cimetière), de l'Education Nationale, de Jeunesse et Sports, parfois contradictoires qui dégagent un sentiment d'agacement et de désarroi.

Mais il faut très vite mettre en action les mesures.

On reçoit aussi des messages : le centre hospitalier manque de masques (il nous restait des masques H1N1 en réserve qu'on a fournis), du médecin local, des infirmières qui eux aussi manquaient de masques, de sur-blouses (appel un samedi après-midi aux directeurs de PPG et RKW qui nous dépannent et des couturières locales en courent).

Et puis la volonté du conseil municipal d'offrir des masques à la population n'est pas simple en période de pénurie, la course contre la montre s'enclenche, une commande réussie chez un fabricant et le maire va les chercher directement à l'usine avant distribution.

Tous les élus, adjoints, conseillers municipaux et notamment les nouveaux élus ont aussi été particulièrement mis à contribution cette année, distribution adressée en porte à porte des masques, appels téléphoniques aux seniors, je tiens à tous les remercier.

... et pendant ce temps la mairie continue « à tourner », personnels administratifs et techniques sont présents pour gérer le quotidien et faire avancer les dossiers.

**Le maire, les adjoints
Les conseillers municipaux
Vous souhaitent une bonne année 2021**

et continuez à respecter les gestes barrières

LE BUDGET COMMUNAL IMPACTÉ PAR LA COVID

Le budget fêtes supprimé a malheureusement été largement dépassé par les incidences de la Covid sur laquelle le conseil municipal a voulu être très accompagnateur auprès de la population et qui a eu des conséquences importantes sur notre budget communal.

52 483 € ont été dépensés à ce jour : achat de masques pour tous les habitants (deux distributions), acquisition de matériel (tous les produits de désinfection et équipements pour le personnel) avec l'exigence d'assurer une attention particulière sur les écoles, cantine, garderies, crèche et centres aérés que nous avons toujours maintenus ouverts.

Achat spécifique de masques pour tous les primaires, augmentation de la bourse aux lycéens, doublement de la bourse aux étudiants, appels téléphoniques des seniors, aide aux commerçants, augmentation de la masse salariale du personnel liée aux contraintes ajoutées : nettoyage, désinfection, etc...

RESTONS POSITIFS POUR 2021

Il nous est cependant permis d'aborder 2021 de manière positive pour la commune.

Le démarrage des travaux pour un nouveau lotissement...

La reprise rue Roger Salengro des locaux Demathieu et Bard par Place des Energies. L'arrivée de deux entreprises Chemin des postes (Everest Group et bureau d'études ICTM), au total 110 nouveaux emplois localisés sur la commune.

L'avancement des travaux de la brasserie, dès le printemps on pourra déguster la bière de Saultain !!



Et puis en centre bourg, la réouverture annoncée du tabac-presse, du café friterie de la Place, l'ouverture d'une société d'aide à la personne et également l'extension des services à la Poste avec la création d'une Maison France Service.

Autant de sujets issus d'un travail en 2020 qui vont éclore en 2021.

PROTÉGEONS L'AVENIR

« Saultain la dynamique entre ville et campagne » reste notre ligne de conduite à laquelle nous ajouterons désormais une implication forte dans le Plan Climat Territorial auprès de Valenciennes Métropole.



Nous devons faire un gain énergétique : 150 000 € de consommation annuelle en gaz-électricité nous amène à considérer la rénovation des équipements non pas comme une dépense mais comme un investissement.

Après étude, les premiers investissements viendront sur les chaufferies de la salle des fêtes et de la maison de l'enfance, suivront les autres bâtiments avant de s'attaquer à l'éclairage public.

Au chapitre des travaux, deux parkings végétalisés vont être créés, l'un derrière la Poste, l'autre rue de l'Humanité à proximité du club hippique.

Enfin après plusieurs années de débat avec l'Etat, la mairie a fait l'acquisition pour l'euro symbolique d'une maison en état d'abandon, rue de l'Humanité qui sera rasée.

LA VIE DES ASSOCIATIONS

Le FC SAULTAIN est au cœur d'un projet éducatif fédéral



Le FC Saultain s'engage aujourd'hui dans le développement de son école de football. Le responsable sportif, Alain Traitchevitch et le président du club, Gaëtan Héloir, veulent se donner les moyens de leurs ambitions, pour se structurer davantage, et se positionner comme un club formateur. De nombreuses actions de sensibilisation seront menées, sur l'engagement citoyen, la santé, l'environnement, le fair-play, la culture foot ou encore l'arbitrage. Pour toutes les catégories, de nouvelles actions reprendront à l'image du tri et du recyclage des déchets, le rappel des numéros d'urgence, la connaissance des règles essentielles du jeu, la maîtrise des règles du hors-jeu et la sensibilisation aux bons comportements « *Au cœur de ce projet, nous avons la volonté de transmettre à nos générations futures, un état d'esprit allant bien au-delà de la simple pratique de notre sport* », résume le président du club.

DU CIEL BLEU POUR MATTHIEU remet 18 000 € à Oscar-Lambret

L'association créée par Philippe Canlers, en mémoire de son fils, emporté par un cancer cérébral, a remis la somme de 18 000 € pour la recherche sur le cancer pédiatrique, grâce aux chèques remis en début d'année par le club Hainaut 41 et la Pétañque préselloise, l'opération petit-déjeuner de l'Union Sportive des Vétérans de Saultain,



le 6 décembre, et la mobilisation des particuliers par des dons. L'association a également ajouté dans la hotte du père Noël pour les pitchounets du centre Oscar-Lambret et de Jeanne-de-Flandre, 2000 € de jouets, de gadgets électroniques et de téléviseurs grâce au contenu des tirelires d'une animation chez les commerçants du Quesnoy, Saultain, et Marly. Une année difficile mais malgré tout fertile résume Philippe Canlers, président de l'association, qui a besoin d'aide pour mener d'autres actions.

DES P'TITS DEJ' SOLIDAIRES livrés à domicile

L'Union sportive des vétérans du club de football (USVS) a l'habitude d'organiser des événements afin de récolter des fonds pour des actions solidaires. Cependant cette année, il a fallu se creuser la tête pour mettre en place une opération respectant les contraintes sanitaires. Avec ses 28 licenciés, Thierry Danhiez le président, a finalement eu l'idée de livrer des petits-déjeuners à domicile, un dimanche, dans les communes de Saultain, Estreux, Préseau, Curgies et Jenlain. L'intégralité des fonds récoltés a été reversée à l'AFM Téléthon et à l'association Du ciel bleu pour Matthieu. Au total, 298 commandes de petits-déjeuners ont été passées pour 111 livraisons en tout, effectuées par les joueurs. Deux chèques de 600 et 700 € ont été remis aux deux associations, en présence de Kathy et Aurélien Boutoille, boulangers et partenaires de l'action.



Consultation citoyenne



jusqu'au 31 janvier 2021

Donnez votre avis sur le
Plan Climat Air Energie Territorial 2020-2026

en envoyant vos contributions par mail à
planclimat@valenciennes-metropole.fr

